

Die Johannes-Gutenberg-Universität Mainz (JGU) gehört zu den großen Universitäten in Deutschland. In der Wissenschaftsregion Rhein-Main entfaltet sie ihre Leistungsstärke, Innovationskraft und Dynamik. Als Volluniversität ermöglicht die JGU ein Fachgrenzen überschreitendes Lehren und Lernen und eröffnet großes Potenzial für international renommierte, interdisziplinäre Forschung. Fast all ihre Einrichtungen vereint die JGU auf einem innenstadtnahen Campus – ein Ort lebendiger akademischer Kultur für Forschende, Lehrende und Studierende aus allen Kontinenten.

[FB05 - Philosophie und Philologie-Kulturanthropologie/Europäische Ethnologie] der Johannes-Gutenberg-Universität Mainz

Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in (m/w/d)

in Vollzeit (100%)

Die Forschungsschwerpunkte des Faches liegen an der Schnittstelle zwischen Europäisierung, Humanitarismus, und Gender. Regional liegt der Fokus auf Deutschland oder Südosteuropa. Für weitere Informationen: <https://kultur.ftmk.uni-mainz.de/personen/prof-dr-carna-brkovic/>

Ihre Aufgaben:

- Entwicklung eines eigenständigen Promotionsforschungsprojekts, das in einem Dokortitel in Kulturanthropologie/Europäischer Ethnologie resultieren wird (u.a. Forschungsplan entwickeln, empirische Forschung durchführen, Publikationen veröffentlichen, Drittmittel gewinnen, an den Tagungen sowohl in dem deutschsprachigen Raum als auch international auf Englisch aktiv teilnehmen, usw.);
- Lehre auf Deutsch und Englisch im Umfang von 4 SWS;
- BA-Studienfachberatung;
- Betreuung v. BA- und MA-Abschlussarbeiten;
- Mitarbeit in der universit. Selbstverwaltung;
- Allgemeine Unterstützung des Faches.

Ihr Profil:

Die Bewerberinnen und Bewerber müssen neben den allgemeinen dienstrechtlichen Voraussetzungen die in § 57 Hochschulgesetz Rheinland-Pfalz geforderten Einstellungsbedingungen erfüllen.

- ein erfolgreich abgeschlossenes Hochschulstudium in Kulturanthropologie/Europäischer Ethnologie;
- sehr gute Deutsch- und Englischkenntnisse in Wort und Schrift;
- Masterarbeit in Kulturanthropologie/Europäischer Ethnologie, oder einem verwandten sozialwissenschaftlichen oder geisteswissenschaftlichen Fach.

Wir bieten Ihnen:

- Stelleninhaber*in wird in akademischen Karriere stark unterstützt
- das internationale und dynamische Arbeitsumfeld
- umfangreiche Personalentwicklungsangebote (z.B. <https://www.zq.uni-mainz.de/>)
- flexible Arbeitszeitregelungen
- familienfreundliche Arbeitsatmosphäre.

Die Stelle wird nach EG 13 TV-L vergütet und ist zum 01.03.2024 befristet für die Dauer von vier Jahren zu besetzen.

Die Stelle dient der wissenschaftlichen Qualifikation (Doktorarbeit).

Wir sind ein Ort der Vielfalt und begrüßen qualifizierte Bewerbungen von Menschen mit unterschiedlichen Hintergründen. Wir sind bestrebt, den Anteil der Frauen im wissenschaftlichen Bereich zu erhöhen, und haben daher ein besonderes Interesse an der Bewerbung von Frauen. Menschen mit Schwerbehinderung werden bei entsprechender Eignung bevorzugt berücksichtigt.

Bewerbungsunterlagen:

- CV/Lebenslauf;
- Forschungsvorhaben (3 Seiten, einschließlich der Vorstellung des Forschungsthemas, der Forschungsfragen, des Forschungsdesigns, und des Zeitplans);
- Ein Schriftenbeispiel.

Bitte senden Sie Ihre Bewerbungsunterlagen zusammengefasst in einer pdf-Datei unter Angabe der **KAEE Wiss. Mit.** bis zum **20.12.2023** per E-Mail an: kulturanthropologie@uni-mainz.de.

Ansprechperson: Prof. Dr. Čarna Brković
brkovicc@uni-mainz.de

[Hinweise zum Datenschutz](#)



Johannes Gutenberg University Mainz (JGU) is one of the largest universities in Germany. Thanks to its location in the Rhine-Main science region, the university can unfold to its full potential and showcase its innovative power and dynamism. Its status as a comprehensive university allows for multidisciplinary learning and teaching and has great potential for internationally renowned, interdisciplinary research. Almost all of its institutes are located on a single campus close to the Mainz city center – creating a lively academic culture for researchers, teaching staff, and students from every continent.

Faculty 05: Philosophy and Philology – Cultural Anthropology & European Ethnology

Doctoral Student

[full-time] (100%)

Your doctoral research will be located at the intersection of Europeanization, humanitarianism, and gender. The regional emphasis will be on Germany or Southeastern Europe.

For further information, please visit:

<https://kultur.ftmk.uni-mainz.de/personen/prof-dr-carna-brkovic/>

Your tasks:

- developing an independent doctoral research project that will result in a PhD degree in Cultural Anthropology/European Ethnology (including writing a research proposal, doing ethnographic research, writing and publishing, obtaining third party funding, participating in German- and English-language workshops and conferences, etc.)
- teaching (4 SWS/2 courses per semester)
- advising Bachelor students
- supervising Bachelor and Master theses
- participating in the university self-management
- general support of the departmental everyday life.

Your profile:

In addition to the general requirements according to public services law, applicants must meet the recruitment requirements stipulated in § 57 of the *Hochschulgesetz* of Rhineland-Palatinate.

- Bachelor university degree in cultural anthropology, European ethnology, folklore, or related discipline
- Full proficiency and ability to teach in German and English
- Master's degree or an equivalent in cultural anthropology, European ethnology, folklore, or related discipline obtained before the starting date of employment.

What we have to offer:

- Strong support in career development
- International and dynamic work environment
- University support in building a diverse set of skills (see <https://www.zq.uni-mainz.de/>)
- Flexible working time
- Family-friendly working atmosphere.

The position is paid according to EG 13 TV-L and to be filled on 01.03.2024 or as soon as possible thereafter. The position is limited to a period of 4 years.

The position serves the purpose of academic qualification (PhD).

JGU is diverse and welcomes qualified applications from people with varied backgrounds. We aim to increase the number of women in the field of research and teaching and therefore encourage female researchers to apply. Candidates with severe disabilities and appropriate qualifications will be given priority.

The application should include:

- CV
- Research proposal (3 pages including description of the research topic, research questions, proposed design, and timeline)
- one representative piece of writing.

Send your complete application as a single PDF file by **20.12.2023** to kulturanthropologie@uni-mainz.de and put **KAEE Wiss. Mit.** as 'subject'.

For questions, please contact Professor Čarna Brković: brkovicc@uni-mainz.de

[Data protection information](#)



JOHANNES GUTENBERG
UNIVERSITÄT MAINZ